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智信链是虚拟货币吗

2018年10月9-10日，由中国信息通信研究院、中国通信标准化协会、可信区块链
推进计划主办的2018可信区块链峰会在北京召开。

本次大会发布了首批可信区块链标准评测结果，华为、腾讯、智链ChainNova等20
家企业的产品通过了本次功能评测。
大会还评选出了可信区块链十大案例，其中中国远洋海运集团有限公司研究咨询中
心和北京大学（天津滨海）新一代信息技术研究院金融科技研究中心合作、智链Ch
ainNova负责具体实施的“基于区块链的智能航运管理应用”案例获此殊荣。

智链ChainNova是一家怎样的企业？短短不到两年之内，它们为什么会取得行业的
一致肯定？在区块链行业，它有哪些落地经验？近日，笔者独家采访了智链Chain
Nova CEO董宁。

历经行业从0到1的全过程

“科技是传统产业转型升级的最大抓手！”董宁向笔者介绍到，在创立智链Chain
Nova之前，他长期就职于IBM，主要负责将国外的新技术和实践方法论引进给中国
的客户，帮助他们进行业务创新。2015年，他开始负责推广IBM区块链平台Open 
Blockchain（之后贡献给Linux基金会变成规模领先的企业区块链开源社区Hyperle
dger），并逐步在金融、供应链等行业开展落地实践。“我们经历着区块链行业从
0到1的全过程，如何突破并让这项技术真正为产业带来创新活力，也是我一直在思
考的问题。”董宁说。

2017年年初开始，在中南资本的投资支持下，吸引了一批区块链精英，智链Chain
Nova就此诞生。成立至今将近两年，在业内逐渐声名鹊起。凭着持续的研发和实
践，跟客户长期深入的沟通，以及对产品不断地打磨，已经形成了一套完备的产品
及解决方案，这就是智链ChainNova近期发布的企业级区块链产品服务体系C4X。
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通过扫描每一袋北大荒米的唯一身份二维码，消费者就可以看到诸如“时间戳”、
“地理戳”和“品质戳”的三大类信息，里面分别包含着这袋大米的收割时间、加
工时间、耕种位置、地形部位、食味值等关键信息。而这些信息还只是冰山一角，
通过智链ChainNova的“智真链”，将这袋大米从育种、种植到餐桌的全生命周期
信息都上链，为的是确保消费者购买的每一袋大米都是善粮当季好米。

董宁说，关于溯源社会上也有一些争议，譬如就怎么解决上链信息可信的问题，对
此智链ChainNova有自己独特的优势。北大荒集团总共拥有超过一千万亩的种植面
积，而物联网、传感器设备布满各个大田，不仅如此，连收割机上也可以直接连接
卫星遥感器，整个农场的信息化程度在全国首屈一指。线下数据的采集由专门的团
队配合当地农场完成，加上“智真链”平台能保证每一个录入的数据不可篡改，大
大提高了造假成本。

“通过和善粮味道的合作，智链ChainNova将陆续对北大荒越来越多的产能数据上
到‘智真链’上做溯源，所有的数据都会沉淀在平台上，不断提升它的性能及产业
融合能力。”董宁透露。

在金融领域，产业金融和传统金融是区块链的两大重要应用方向，而要解决这里面
的实际问题，智链ChainNova有自己的秘密武器。
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董宁还介绍到，在C4X的发布现场，智链ChainNova还与IBM、中国远洋海运集团
有限公司研究咨询中心、全球最大金融区块链联盟R3、东南亚创新实验室BlackBo
xLabs、北京银鱼科技有限公司、钛马信息网络技术有限公司及昆山炫生活信息技
术股份有限公司等合作伙伴举行了签约及合作协议互换仪式，未来将以C4X产品体
系继续在区块链科技产业应用落地的领域发力。

不可阻挡的行业趋势

区块链行业未来的发展趋势是什么？董宁告诉笔者，若要赋能实体经济，区块链技
术未来需要“三化”。

第一是产品化。没有产品化，区块链使用门槛就非常高，用户也得不到标准化服务
。

第二是产业化。科技团队一定要对行业非常了解，只有这样，区块链技术才能跟企
业业务深入结合。

第三是生态化。任何一家企业都不可以包打天下，在这个生态中，不同类型的企业
，找到各自不同的位置，才能实现共赢。
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